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DESIGNACIÓN DECANA DE ASUNTOS ACADÉMICOS 
LETICIA M. FERNÁNDEZ MORALES 
 
Me place presentar mi recomendación a la candidata en referencia para el puesto de Decana de 
Asuntos Académicos del Recinto de Río Piedras, quien ocupa dicho puesto interinamente desde 
agosto 2017. 
 
Conozco a la Decana Fernández desde 1991 cuando acudí a ella como Decana de Asuntos 
Estudiantiles de la Facultad de Administración de Empresas (FAE), siendo yo estudiante de 
nuevo ingreso, para matricular los cursos de Español Comercial y Estadísticas1 que se ofrecían 
primeramente a estudiantes de segundo año. Desde ese momento me impresionó como una 
persona facilitadora y accesible, que busca la forma de resolver los asuntos que se traen a su 
atención, inspirando confianza. 
 
Para mi sorpresa, ya en mi segundo año en la FAE, fue ella la profesora asignada a la sección 
de Contabilidad Básica (sin nombre de profesor) que matriculé y el mismo primer día de clases 
cuando los estudiantes nos presentábamos a los compañeros, de manera espontánea profetizó 
lo que sería mi carrera principal y por lo que siento mayor orgullo profesional: “Vas a ser CPA.”. 
Ese día me pareció gracioso ya que desconocía qué era ser contador público autorizado, y mucho 
menos vislumbraba que abriría para mí puertas remotamente imaginadas que traerían tantos 
desafíos y tantas satisfacciones.  Su dedicación a la cátedra y a los estudiantes era indiscutible. 
Así pues, Leticia Fernández, más allá de convertirse en mi profesora predilecta por su estilo en 
el salón de clases, su rigurosidad, la manera estimulante de retarme para dar el máximo, pasó a 
ser mi mentora y quien dio forma a los fundamentos técnicos y claves de la profesión en mí. 
 
Debo comentar que fue a Leticia Fernández una de las primeras personas a quien llamé para 
notificar que había pasado la reválida de CPA en un solo intento. Ya siendo egresada de la FAE 
mantuve comunicación con ella, manteniéndome al tanto de su trayectoria profesional que 
evidenciaban su genuino compromiso con la institución, no solamente desde el salón de clase, 
sino como administradora, liderando de proyectos de desarrollo académico para la FAE y, de 
manera más invisible, como mentora de otros estudiantes que, como yo, acudieron a ella 
buscando guía y orientación.  
 
Unos años más tarde, para 2007 paso a formar parte del equipo docente de la FAE. Entonces 
Leticia Fernández ocupaba el puesto de Decana Auxiliar de Asuntos Académicos de la FAE.  
Como miembro activo del Comité de Revisión de Currículo de la FAE a nivel subgraduado que 
ella lideró, y fui testigo de las batallas que valientemente enfrentó tantas veces porque sus 
propuestas representaban cambio y proponían nuevas formas de hacer las cosas. A pesar de 
las hostilidades y resistencia de muchos colegas de la facultad, logró consenso y armonizó 
diferentes ideas sacando el mayor provecho a la diversidad y riqueza en la discusión. 
 

                                                 
1 Necesitaba esos cursos porque ya había aprobado el examen AP de Español básico y había tomado Métodos 
Cuantitativos en la UHS. 
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He distinguido siempre a Leticia Fernández por su esfuerzo y continuo envolvimiento en toda 
actividad que represente desarrollo -en el sentido más amplio- para la FAE y para la Universidad 
de Puerto Rico. No es secreto que ha tenido que asumir posturas incómodas, para muchos, 
antipáticas, que claramente demandan mucho más tiempo y energía que lo que requeriría 
complacer, no asumirlas o hacer lo que a la mayoría le resulte más agradable. 

Así que, cuando presidí el Colegio de Contadores Públicos Autorizados de Puerto Rico (2015-
2016), con un plan de trabajo ambicioso donde, entre otras metas, quería que se repensara y 
redefiniera la gestión del Comité de Educación Continuada, Leticia Fernández fue mi persona de 
confianza y aceptó mi invitación a presidirlo. Su trabajo fue valiosísimo y añadió una perspectiva 
de alto nivel académico, necesaria para darle continuidad a la formación base de un CPA. 
Incorporó procesos y modelos que transformaron la forma de identificar temas educativos, 
reclutar instructores en el Colegio, así como los formularios de evaluación. 

La Universidad atraviesa momentos históricos y hoy se define el futuro económico y social del 
país. Es menester aglutinar un equipo de trabajo con experiencia y compromiso, con visión 
amplia y abarcadora, y el carácter para defender la gesta académica de nuestra Universidad pero 
con la consciencia de que es posible redefinir y reinventar la forma de continuar siendo el mejor 
proyecto de movilidad social que tiene Puerto Rico.  

Leticia Fernández tiene la perspectiva actualizada y renovada en diversos escenarios que 
ciertamente la legitiman para ocupar la posición para la que se le está evaluando. Sus 
experiencias dentro y fuera del salón de clases, a nivel administrativo y en escenarios de 
intercambio intelectual y práctico le añaden valor a su nominación.  Le distingue su capacidad 
para conciliar perspectivas, su trabajo activo y participativo, y movilidad para trabajar en equipo, 
sacándole el máximo a la diversidad de recursos disponibles. 

Luego de casi 28 años, nos une una bonita amistad y un gran respeto profesional. Entiendo que, 
aparte de los sólidos credenciales profesionales y aportaciones intelectuales que ostenta la 
Decana Fernández (algunos de los cuales conocí luego de leer su curriculum vitae), esta 
información que proveo es complementaria para que el Comité tenga ante sí una perspectiva 
más profunda del candidato que tienen ante su consideración. 

Estoy convencida de que Leticia Fernández es la candidata idónea para continuar liderando los 
esfuerzos del Decanato de Asuntos Académicos del Recinto de Río Piedras, a la altura que el 
Senado Académico y toda la comunidad universitaria espera.  Así pues, quedo a su disposición 
para proveer cualquier otra información que a bien quieran consultar. 

Cordialmente, 

Zulmarie Urrutia-Vélez, CPA, Esq., LLM 
zurrutia-vélez@cruzurrutia.com 
(787) 562-1995 
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